

Se conserva una comunicación del 3 de febrero de 1837 del Fiscal de la Capitanía General de Valencia, Luis Beaumont, al Ayuntamiento de Albacete informando sobre la instrucción de causa al Comandante General de la provincia de Albacete, don Antonio María Baro (que había sido nombrado para este cargo por Real Orden de 24 de noviembre de 1835), y solicitando datos sobre la conducta militar del mismo durante su mando y proximidad e invasión de las tropas facciosas. En este escrito el Fiscal se interesa especialmente por los siguientes puntos:

- Qué fuerzas encontró el Comandante al iniciar su mando.
- Medios que usó para aumentarlas.
- Número aproximado y clase de gentes o cuerpos que las componían.
- Si tenía Baro solicitada información con antelación a los comandantes de armas o justicias de los pueblos sobre la aproximación de los facciosos.
- Qué medidas tomó para perseguir a los facciosos, a qué puntos se dirigió y qué motivos pudo tener para regresar a la capital sin haberlos batido.
- Si hubo algún desorden en el pueblo de Balazote.
- Si el Sr. de Baro exigió durante su mandato algunas cantidades, *"bien en clase de empréstito o multas, y qué usó o inberción [sic] hizo de ellas"*¹⁷.

La respuesta a este Oficio fue enviada con fecha 11 de febrero por el Ayuntamiento y a tenor de sus datos puede colegirse una simpatía e incluso colaboración del Comandante Baro con los carlistas, dada su inhibición ante ellos. Veamos los datos que proporciona este minucioso informe¹⁸: El 14 de noviembre de 1836 a las ocho de la tarde se dio aviso desde Balazote de la aproximación de la facción de Cabrera (unos ochocientos hombres, *"de ellos 700 mal montados"*). Enseguida salió el ex-comandante general, don Antonio María Baro (al referirse al mismo de esta manera, se puede deducir que en febrero de 1837 -fecha en que se redacta el informe-, ya había sido destituido de este cargo) desde Albacete con una fuerza compuesta de 140 caballos del 4º de línea y 1º de ligeros, cuarenta voluntarios de Madrid, cien de Nacionales en muy buen estado, dos compañías de África, treinta infantes de la división de Alaix, un batallón de Movilizados y los de Nacionales de Hellín, La Roda y Tarazona, de unas 350

¹⁷ A.H.P. Albacete, *Sec. Municipios (Albacete)*, Caja 526. Informes sobre conducta de carlistas (1835-1874).

¹⁸ *Ibidem*. Puede verse el informe completo en el **Apéndice Documental, Documento 4**.